

## NOTRE VIE OCCULTE AVEC LE CHRIST EN DIEU AU COEUR DU COSMOS

## LA LITURGIE DES HEURES

**Introduction**

Le sujet proposé pour le chapitre vicarial exprime de manière essentielle notre identité comme contemplatives. Oui, nous sommes convaincues que notre vie cachée avec le Christ en Dieu nous situe au cœur du cosmos. En effet, le Mystère pascal nous introduit au cœur de la personne et de l'œuvre de Jésus. Nous sommes invitées, par Lui, à le suivre et à souligner dans l'Église, d'une part son attitude orante dans sa relation au Père et d'autre part à nous laisser introduire par Lui, avec Lui et en Lui dans sa mission « cosmique ». Par son Incarnation, le Fils donne au monde, prise sur tout ce qui est créé. Par sa Résurrection, Il est le cœur du monde, le cœur du cosmos. Dans ce cœur qui bat, Il nous rassemble chaque jour comme Communauté, pour sa louange.

Entre des millions de Galaxies et des billions d'étoiles, parfois bien plus grandes que le Soleil, nous croyons: « *qu'au commencement, Dieu a créé le ciel et la terre* » (Gn 1.1). Nous regardons la terre comme une « *planète privilégiée* », le lieu admirable de l'Alliance, l'espace choisi pour l'Incarnation du Verbe de Dieu.

La liturgie nous ouvre cet espace central depuis lequel nous pouvons embrasser le cosmos tout entier. La liturgie quotidienne est une récapitulation cosmique authentique qui embrasse et le ciel et la terre.

**Liturgie des Heures**

« *La dimension cosmique est essentielle à la liturgie chrétienne* » écrit J. Ratzinger dans son livre : **L'esprit de la Liturgie**. Le cosmos loue Dieu. Chaque créature chante la gloire de Dieu par son être profond et par le fait même d'exister.

Quand pour nous la Liturgie des Heures se transforme en une authentique prière personnelle, nous voyons beaucoup mieux les liens qui unissent la Liturgie et toute la Vie. Notre vie entière, dans chacune des heures du jour et de la nuit, constitue une « *leitourgia* », au moyen de laquelle nous offrons, au cœur du cosmos, un service d'amour à Dieu et à l'humanité, unies au Christ, qui par sa vie a sanctifié tous les humains.

Pour que la prière de la Liturgie des Heures - pure grâce - soit le reflet de la beauté de Dieu, l'expression de son Mystère d'Amour, pour qu'elle soit acceptable aux yeux de Dieu, elle doit se déployer au-delà de la prière elle-même, dans le concret de la vie quotidienne et de nos attitudes évangéliques. C'est dans le Christ que nous la vivons, la prions et la chantons chaque jour. Elle est une exigence de l'amour fraternel: " *aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés*" (Jn 13.34).

Avec la Liturgie des Heures, nous rendons présente "*l'Église en prière*". C'est « *la prière que le Christ uni à son Corps adresse au Père* ». Quand nous prions la Liturgie des Heures, notre voix est la voix du Christ et sa voix est la nôtre. Nous sommes conscientes qu'elle oblige à l'oubli de soi, au détachement de soi. Le Seigneur ne supporte pas le formalisme religieux et toute célébration liturgique doit en être dépourvue (Is 10.20). Unies à l'Église, nous voulons que notre culte soit agréable à Dieu.

Nous essayons de vivre la Liturgie des Heures comme préparation et prolongation de l'Eucharistie. Elle donne à notre vie son unité. Elle fait grandir en nous la foi, l'espérance et la charité. Elle n'est pas une action privée et pieuse. Elle appartient au Corps tout entier de l'Église : « *l'Église en prière* ». Ceci nous fait prendre conscience de la nécessité d'être fidèles en Communauté à la prière de La Liturgie des Heures. Nous voyons l'importance des temps forts, des Fêtes, des Solennités, des Mémoires qui nous font vivre le Mystère du Christ à travers l'Année Liturgique. La Liturgie donne à notre quotidien, la présence du Christ au milieu de nous, jusqu'à la fin des temps. (Mt 28.20) la Liturgie avant d'être prière est en plénitude, l'événement du Mystère surabondant de Jésus-Christ.

Quand nous prions l'Office, ce n'est pas d'abord du temps donné à Dieu. La Liturgie est le Cadeau de Dieu, le cadeau que Dieu fait à son Église. C'est Lui qui nous donne son temps et veut que nous vivions au rythme de sa Pâque. La Liturgie des Heures est un temps de gratitude et de gratuité. Prier la Liturgie des Heures ce n'est pas "sanctifier le temps". C'est vivre le temps à partir du cœur du Christ. « *Sanctifier la journée* » n'est pas autre chose que demeurer dans la louange de Dieu, à toute heure du jour et de la nuit. Cette Liturgie est l'irruption sur notre terre de la louange céleste. "*Cachées avec le Christ en Dieu nous prolongeons dans le temps, la louange au cœur du cosmos*", nous rappelons que : "*La Liturgie introduit le temps cosmique dans le temps de Jésus-Christ et dans sa présence. En elle nous sommes inclus dans le grand processus historique dans lequel la création complète avance vers la promesse où « Dieu sera tout en tous* ». (Ratzinger)

La Liturgie des Heures, celle que nous prions sur cette terre chaque jour, est louange à notre Dieu en union avec l'Église du ciel devant le Père, avec tous les anges et tous les saints. Nous nous demandons : - « *qui célèbre cette liturgie ?* » Et nous répondons : - « *C'est Jésus-Christ, le Fils du Père* ». Le Christ est le centre de la Liturgie du ciel et de la terre, le Priant et le Temple. Unies à Lui nous prions et louons le Père, en faisant monter vers Lui notre supplication que nous achevons en disant : « *Par Jésus le Christ notre Seigneur* ».

Jésus nous introduit à la louange et à l'adoration, à l'action de grâce et à l'intercession du ciel. La Liturgie est le lieu où nous prenons part à la Liturgie céleste vers laquelle nous nous dirigeons comme pèlerins. Nous qui prions ici-bas, « *nous prenons part* » déjà à la liturgie du ciel, là où la prière est en plénitude amour, communion et joie. La Liturgie des Heures est plus qu'une prière communautaire, plus qu'une dévotion accomplie en commun. La Liturgie des Heures fait de nous un sacrement, un signe de l'Église universelle au cœur du cosmos, de "*l'expression orante de la foi de l'Église*", de "*Église en prière*".

Le trésor de la Parole de Dieu nous est donné avec abondance dans La Liturgie des Heures. L'Écriture Sainte nous enrichit. Elle devient la source principale de toute la Liturgie des Heures. Nous voyons combien il est important de se laisser instruire et pénétrer par la Parole qui nous introduit dans le Mystère du Christ durant toute l'Année liturgique. Les lectures, les psaumes, les prières, les hymnes... sont pénétrés de l'Esprit. Nous voyons comment la foi est nourrie par la Parole de Dieu, combien notre vie est enrichie et fortifiée par ces prières. Les psaumes en sont le centre. Nous constatons l'importance de l'étude de la Bible.

Nous donnons un commentaire d'une des prières de la Liturgie des Heures: la Vigile du Jour du Seigneur. Cette prière n'est pas dans la ligne d'un Office de Lecture de tous les jours, mais d'une veillée, d'une contemplation et d'une acclamation en honneur de la Résurrection du Seigneur avec des caractéristiques de prières nocturnes. Ces vigilies hebdomadaires en l'honneur de la Résurrection nous font vivre en communion avec la prière de la grande Vigile du Triduum Pascal. Cette prière est goûtée et désirée. Elle nous centre chaque jour dans la Résurrection du Christ Seigneur, en son Mystère Pascal. Les personnes qui se joignent à nous, y prennent part avec plaisir. Nous proclamons tous les samedis un extrait de la Résurrection du Seigneur qui est le cœur du monde et le cœur du cosmos. Nous suivons le schéma qu'a présenté Vatican II, après le renouveau liturgique. Nous nous unissons à la liturgie du ciel qui, jour et nuit, chante sans cesse : "*Saint, Saint, Saint est le Seigneur, souverain de tout ; celui qui était, qui est et qui vient* ». (Ap 4.8)

### **Message que nous voulons communiquer :**

Il existe réellement une formation de base et une formation continue dans la vie liturgique depuis cette dimension cosmique. La Liturgie nous maintient éveillées à cette dimension. Nous vivons quotidiennement et découvrons cette dimension cosmique dans tous les éléments de la Liturgie des Heures : la Parole de Dieu, les Psaumes, les commentaires patristiques etc. Ainsi, comme « *Communauté orante* » avec le Christ, par Lui et en Lui, avec l'Église, nous louons, adorons, rendons grâce et supplions avec l'humanité, en nous engageant, tous les jours, dans la vérité de la célébration.